

## CONFERENCES PEDAGOGIQUES

Les Communautés religieuses ont pour principe de *faire le bien sans bruit*. On sait peu au dehors tout ce qui se fait chez elles pour la formation des sujets. Le public ignore que la plupart organisent, soit pendant les vacances, soit à certaines époques de l'année des conférences très sérieuses, très pratiques. Le directeur du *Bulletin des Etudes* a eu l'occasion d'assister récemment à une de ces conférences chez des religieux qui possèdent un certain nombre d'écoles importantes à Montréal. La première partie de la séance fut consacrée à une conférence sur l'enseignement de l'anglais au moyen de la méthode directe. Un religieux de cette communauté qui a écrit d'après cette méthode un manuel très bien fait a exposé les moyens de s'en servir avec fruit, puis de petits élèves, auxquels on avait enseigné depuis quelque temps la *seconde langue* d'après ce nouveau manuel, sont venus faire une démonstration intéressante de leur savoir, et ils nous ont prouvé surabondamment que cette méthode est excellente au moins pour les enfants de leur âge.

Le directeur du *Bulletin des Etudes*, spécialement invité, a ensuite entretenu cet auditoire nombreux et distingué sur la question suivante: *Nos études professionnelles et leurs bases psychologiques*. A vrai dire, il parlait à des convertis et n'avait pas la prétention de leur apprendre du nouveau. Néanmoins, on a bien voulu l'écouter avec beaucoup d'attention et de bienveillance.

Ces conférences, qui se font dans beaucoup de communautés, ont de très bons résultats. Elles font circuler la vie pédagogique, contribuent à donner aux maîtres une haute idée de leurs fonctions et les tiennent au courant de l'évolution des méthodes. Souhaitons qu'elles se généralisent de plus en plus.

*Bulletin des Etudes.*